



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Insécurité

Question au Gouvernement n° 979

Texte de la question

INSÉCURITÉ

Mme la présidente . La parole est à M. Olivier Fayssat.

M. Olivier Fayssat . Le groupe UDR salue à son tour la libération de Boualem Sansal et remercie l'Allemagne qui a joué un rôle déterminant.

Les chiffres de l'insécurité en France en octobre 2025 viennent de tomber. Que révèlent-ils ? Une France qui sombre, une France qui saigne, une France qui devient, jour après jour, une véritable France *Orange mécanique*.

Regardez-les en face ! Escroqueries en hausse de 9 %. Homicides en hausse de 8 % : 73 morts de plus, 73 vies fauchées, 73 familles brisées. Violences sexuelles en hausse de 7 %. Agressions en hausse de 4 %. Vols avec violence en hausse de 3 %. Actes de vandalisme en hausse de 3 %. Même le nombre de vols sans violence, qui baissait jusqu'à présent, repart à la hausse et progresse de 4 %.

Mme Dieynaba Diop . Ce bilan est le vôtre !

M. Olivier Fayssat . J'imagine déjà que vous vous voudrez rassurant dans votre réponse, mais je vous parle au nom des Français qui ne sont ni préfet de police ni ministre de l'intérieur. Là où vous êtes, vous ne vivez plus dans le réel. Or la rue brûle ! Je viens vous parler des vraies gens, de ceux qui voient, de ceux qui vivent, de ceux qui subissent une insécurité bien plus réelle que ces chiffres abstraits. Les Français ne se sentent plus en sécurité nulle part, ni dans leur quartier, ni dans le métro, ni devant chez eux. C'est le chaos sécuritaire !

Mme Dieynaba Diop . C'est vrai qu'un ancien préfet de police ne sait pas de quoi il parle...

M. Olivier Fayssat . C'est l'ensauvagement d'une nation autrefois fière, autrefois respectée, autrefois protégée.

Vous persistez dans votre négationnisme sécuritaire. Vous niez le lien évident, criant, entre immigration incontrôlée et explosion de l'insécurité.

Mme Florence Herouin-Léautey . Oh là là !

Mme Anna Pic . Non mais franchement !

M. Olivier Fayssat . Quelles mesures concrètes, immédiates, radicales allez-vous enfin prendre pour mettre fin à cet ensauvagement, pour rendre la rue aux Français, pour que nos enfants puissent rentrer seuls de l'école et pour que nos femmes cessent d'avoir peur le soir ? (*Applaudissements sur les bancs des groupes UDR et RN.*)

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Laurent Nuñez, ministre de l'intérieur . Loin de moi l'idée de vous tenir un discours rassurant : je suis un homme d'action et, à la tête des policiers et des gendarmes, je suis dans l'action tous les jours pour lutter contre la délinquance.

Je ne conteste pas les chiffres que vous citez et qui sont ceux du mois d'octobre seulement. Il est toujours préférable de s'intéresser à des séries plus longues, qui révèlent par exemple que le nombre de cambriolages a diminué de 5 % depuis le début de l'année, le nombre de vols avec violence de 5 %, le nombre de vols de véhicules de 9 % et le nombre de vols dans les véhicules de 6 %. Le nombre de trafiquants mis en cause explose.

Il y a donc d'autres chiffres, d'autres façons de présenter la délinquance.

Je peux vous dire que nous sommes sur le terrain, en action.

M. Nicolas Meizonnet . Que faites-vous concrètement ?

M. Laurent Nuñez, ministre . Je ne suis pas loin des réalités, je les connais aussi bien que vous, grâce à mon passage à la préfecture de police de Paris et à mon expérience des quartiers nord de Bourges, ville dont je suis originaire. Nous sommes présents sur le territoire et les renforts octroyés depuis l'élection du président Macron en 2017 ont amélioré notre présence dans l'espace public.

M. Pierre Cordier . Cessez de citer tout le temps le président de la République, ça ne vous vaudra aucun bon point !

M. Thibault Bazin . Il y en a au moins un qui s'en réclame encore !

M. Laurent Nuñez, ministre . Le PLF pour 2026 prévoit encore des effectifs supplémentaires. Nous allons poursuivre notre lutte contre le trafic de stupéfiants. En effet, le narcotrafic est à l'origine de bien des phénomènes de délinquance, de vols avec violence, de séquestrations, de règlements de compte et d'homicides. Nous poursuivrons le combat et nous continuerons à démanteler les réseaux, nous continuerons à lutter contre les vols avec violence.

Je ne nie pas la réalité, je ne dis pas que le verre est plein : il reste beaucoup à faire. Je regarde la situation avec beaucoup de lucidité, avec beaucoup de courage et beaucoup de détermination, à la tête des femmes et des hommes que je dirige. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe EPR.*)

Données clés

Auteur : [M. Olivier Fayssat](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (6^e circonscription) - Union des droites pour la République

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 979

Rubrique : Sécurité des biens et des personnes

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clée(s)

Question publiée le : 13 novembre 2025

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 13 novembre 2025